

Ven informalidad como riesgo primario (Reforma 17/06/14)

Ven informalidad como riesgo primario (Reforma 17/06/14) Por Ulises Díaz Cd. de México México (17 junio 2014).- El sistema impositivo de México no será eficiente hasta que se reduzca la informalidad, y esta incapacidad de generar ingresos pone en riesgo todo el crecimiento, señala el primer reporte para el País elaborado por el Oxford Business Group. En el País, 6 de cada 10 trabajadores operan en el sector informal, y como consecuencia de la incapacidad de recaudación, se pierden al año entre 3 y 4 puntos del Producto Interno Bruto (PIB). "El incremento en gasto en infraestructura y la necesidad de mejorar los sistemas de salud y educación están presionando los sistemas de finanzas del Gobierno, al mismo tiempo que hay una gran cantidad de población que está fuera del sistema recaudatorio", precisa el Reporte México 2014. La expectativa es que las recientes reformas mejoren la capacidad legal, tanto para incorporar más trabajadores al sector formal como para flexibilizar los procedimientos necesarios. Sin embargo, el Grupo Oxford advierte que los cambios planteados por las reformas estructurales no serán inmediatos, sino que tardarán entre 3 y 5 años en hacerse patentes. "Hay que ver las cosas con una perspectiva a largo plazo", dijo José Antonio González Anaya, director general del IMSS, en la presentación del documento. "Si nosotros viésemos el número de trabajadores afiliados al Seguro hace apenas 10 o 12 años, era muy cercano a 11 millones de trabajadores. La semana pasada acabamos de publicar el dato para mayo, y tenemos 16.9 millones de trabajadores afiliados, lo cual es un incremento de entre 30 y 50 por ciento según la base que se utilice". Sin embargo, y a pesar de las advertencias, no todos miden el factor de la informalidad como una cuestión de riesgo, e incluso la desestiman. "La informalidad de alguna manera se ha exagerado, porque si tomamos los datos que nos acaba de dar José Antonio, sumas los empleados de Gobierno a nivel municipal, estatal y federal, y lo relacionas con la población económicamente activa, pues ese 60 por ciento quién sabe de donde sale", dijo Francisco Gil, presidente de Telefónica y ex Secretario de Hacienda. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo